

## Pelean a China mercado de calzado (Reforma 20/06/17)

Pelean a China mercado de calzado (Reforma 20/06/17) Ulises Díaz Cd. de México (20 junio 2017).- Las importaciones a México de calzado hecho en China se han frenado. Sin embargo, otros proveedores asiáticos como Vietnam, Indonesia, Camboya, Tailandia e India han crecido sus ventas, según datos de la Secretaría de Economía. En el periodo entre enero y abril de este año, entraron al País 20 millones 53 mil pares de zapatos hechos en China, lo cual es 2 por ciento menos que para el mismo periodo de 2016. Aunque el proveedor asiático es quien tiene la mayoría del mercado, 46 por ciento del total, otros socios están creciendo su participación en el mercado. Vietnam, que supera en proveeduría a Estados Unidos, vendió estos cuatro meses 8 millones 869 mil pares, lo cual es un crecimiento de 8 por ciento sobre el año pasado. Caso igual ocurrió con Indonesia, que con ventas por 3 millones 485 mil pares, incrementó sus ventas en más de 100 por ciento sobre el año pasado. Desde 2014, el País colocó medidas de protección para la industria, con el fin de frenar el comercio desleal. Esta política funciona a partir de precios de referencia, que impiden que los productos entren a un precio subvaluado, así como acceso por 11 aduanas específicas, entre las que están Ciudad de México, Lázaro Cárdenas, Manzanillo, Tijuana y Veracruz. Esta medida fue efectiva para el primer año de implementación, ya que las importaciones cayeron en 18 por ciento. Sin embargo, luego de ese año han crecido y para el periodo enero-abril, las importaciones totales en volumen fueron 9 por ciento superiores a las del año